
8

月

23

日处暑

炎暑行将结束 当心秋燥伤人

据新华社电

8

月

23

日将迎来农

历二十四节气中的“处暑”，此节气表示

炎热暑天即将结束。 专家提醒人们，当

心秋燥伤人。

处暑是二十四节气中的第十四个

节气 ， 在公历每年的

8

月

23

日或

24

日。 “处”含有躲藏、终止之意。 此时节，

暑气逐渐散去，凉意渐生。 民间有“立秋

处暑天气凉”“处暑热不来”等说法。

气象专家指出 ，处暑时节 ，我国大

部分地区虽然仍处于夏季，但受大气环

流形势调整和西南季风带来的风雨影

响，高温天气将得到进一步缓解 ，气温

下降逐渐明显，但要想迎来真正秋高气

爽的好天气，还要耐心等到

9

月份。

白天热、早晚凉，昼夜温差较大，降

水少，气候干燥 ，是处暑期间的气候特

点。 在这样的天气里，很多人会感到早

晨起床时嗓子发干 ，皮肤干燥 ，干咳无

痰，这种现象就是人们常说的秋燥。 医

学专家提醒，为有效防治秋燥 ，可多喝

水，在白开水中加盐或蜂蜜 ；多吃蔬菜

和水果；起居作息相应调整 ，尽量早睡

早起；在保持室内通风的基础上 ，可在

室内养些绿色植物。

由一毛钱处方药说开去

□

明 杨

如今，一毛钱能买些什么？ 市人民

医院的医生开出的一毛钱处方药，让

患儿药到病除。 一时间，网络、媒体和

市民纷纷热议， 仿佛从一毛钱处方药

中，找到了解决医患关系紧张、药价虚

高不实、 医疗体制不完善等多年沉疴

的灵丹妙药。 但是，现实并非像人们希

望的那样。

近年来，解决人民群众的看病难、

看病贵问题， 一直是国家和地方政府

各项体制改革的重中之重， 药品集中

采购、医院医药分家、扩大医保范围、建

立社区医疗卫生体制等各项举措相继

推出。但是，效果却与广大群众的期待还

有不小距离。究其原因，是人民群众迅速

增长的健康卫生需求与现有的医疗资

源短缺之间存在的巨大差异造成的。 因

此，仅仅靠一纸“一毛钱”处方药来解决

这种经济快速发展带来的社会矛盾，显

然是不切实际的。

当然，从公众的角度讲，还是希望

“一毛钱”这样的处方药越多越好。 因

为， 这不仅反映出一名医生精湛的医

术、良好的医德，也折射出一个医院对

医护人员和各类药品严格管理的完善

内部机制，以及“一切从病人出发，一

切为病人着想”的服务理念。 所以，在

目前还时不时出现 “大处方药”“天价

药费”的情况下，适时地关注一下“一

毛钱”处方药，也算是给那些个别管理

混乱的医院和唯利是图的医生开出一

个“小偏方”，好让他们“出出汗、红红

脸、排排毒”！
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健康之路

丙肝治疗要赶早

本报记者 朱传胜

前不久，曾患丙肝的王先生来到市第三人民医院复查病

情，发现多年前治愈的丙肝再也没有复发，这意味着他所患

的丙肝已经彻底治愈。 王先生

16

岁那年，在体检中被查出肝

功能异常。 于是，他到市第三人民医院感染一科接受检查。 该

科主任韩志启对其进行认真检查后，确诊他是丙肝患者。 随

即，韩志启为其制订了详细的治疗计划。

同样是丙肝患者，今年

67

岁的李老太，就没有那么幸运

了。 最近几个月来，她感到食欲下降、腹胀等症状，于是来到

市第三人民医院接受治疗。 经过化验检查，她被确诊为肝炎

肝硬化合并肝性脑病、腹水，病情危在旦夕。

“丙肝起病隐匿，症状不明显，很容易被忽视，疾病发展

越到后期越难治愈，对患者的健康和生命危害很大，被称为

‘隐匿的杀手’。 ” 韩志启说，“丙肝治疗一定要赶早

,

丙肝早期

治疗效果良好，临床治愈率可达到

60%

。 正因为王先生发现

早，及时接受正规的治疗，他才能够治愈。 ”

据韩志启介绍， 丙肝目前稳居传染病患者人数的第四

位， 平均每

100

人中约有

3

人感染过丙肝， 而就诊率只有

10%

，逾九成患者漏诊，但疾病却在不知不觉中持续发展，多

在晚期时才被发现。 由于错过了最佳治疗时机，有的患者已

发展为肝硬化或肝癌，这给病人及其家庭、社会带来痛苦和

沉重的经济负担。

“与乙肝相比，丙肝不是普查的疾病，所以很多人没有查

丙肝的意识。 而且，普通人在早期很难自我察觉。 ”韩志启说，

“由于大多数人对丙肝知晓率低，不知道其危害性，即使有些

人被查出患了丙肝，由于此病不耽误吃喝和上班，患者没有

及时接受正规治疗，从而造成悲剧的发生。 ”

韩志启提醒，丙肝患者治疗要得到较好的疗效，必须注

意以下事项：尽早开始接受正规治疗；坚持治疗，切莫擅自更

改治疗方案和擅自停药； 正确处理治疗后产生的不良反应，

出现任何病情变化要及时通知医生，坚持完成整个疗程对于

疗效最大化至关重要；使用保肝、降酶药或保健品之前要征

得医生的同意。

韩志启 市第三人民医院感

染一科主任、主任医师，焦作市科

技拔尖人才， 焦作市医学会肝病

学、感染病学副主任委员、市肝病

研究所副所长；对各种肝衰竭、乙

肝、 丙肝、 肝硬化合并难治性腹

水、 难治性丙肝等疾病的研究及

治疗有较深的造诣；发表省级以上论文

30

余篇，其中国家级

论文

10

余篇，科研成果

3

项，专著

2

部。

新型献血车投入使用

本报讯 （通讯员刘孟春） 近日

,

一台新型现代化

献血车先后出现在修武、温县和武陟献血点

,

成为街头

一道亮丽的风景线， 献血者踊跃登上献血车参加无偿

献血。

据了解 ， 这台经全面考察论证 、 反复研究设

计 、斥资近百万元购进的新型献血车 ，各项指标均

达到设计要求 ，它的投入使用 ，将成为焦作献血车

家族的 “旗舰 ”，这是焦作市中心血站为了向广大

无偿献血者提供便利 、安全 、卫生 、整洁 、舒适的献

血环境而特意配置的 。

这台新型献血车是目前国产体积最大、 设计最合

理、设备最先进、使用最方便的献血车。 该车长

12

米，

宽

2.5

米，高

3.7

米，车厢宽敞明亮，稳重匀称，性能可

靠，采用最流行图案，前、后置门，方便上下。

该车除了能正常完成信息登记、初筛、体检、采血、

和办证等相关工作外，还具有以下独特设计：

1.

一体化

可调采血椅，可前移和后仰，自动升降扶手，为献血者

提供舒适的采位；

2.

遮阳棚，可在车下开展工作和避免

阳光暴晒；

3.

全自动液压支撑系统，减轻车体晃动；

4.

发

电机滑道，使发电机脱离车体，避免震动和废气污染；

5.

滑板式行李舱，方便采血等物品储放。

国 家 专 利

“药石养生鞋”

融合中医拔罐、推拿、足疗、刮痧等优点

身体不好，就换双“舒驰足康鞋”穿穿吧

第五代舒驰足康鞋

国家专利部门

的批准意见

国家技术专利局的领导在

高度认可舒驰足康鞋之后，将其

批准为首例“针对糖尿病、高血

压患者的保健养生鞋”， 批准文

号

ZL201020679024.1

。

舒驰足康鞋———中国老年

康复协会指定推荐产品。

舒驰足康鞋适用人群

●

有高血压的人

●

胸闷气短、心慌乏力的人

●

头晕眼花失眠多梦的人

●

便秘、腹胀、腹泻的人

●

糖尿病患者

●

尿频、尿急、小便不利肾虚的人

砭

灸

鞋

疗

巧

治

疾

病

汉唐时代，《华佗秘籍》中有关“足药法”这门研究脚部穴

位治病的学问，此术得以盛用，至今不衰。 《黄帝内经》中对足

部保健也有所记载， 只要保证足部带动全身的气血正常运

行，就能达到儒养脏腑，祛病除邪的根本目的。

舒驰鞋用砭石按摩足底穴位，打通人体气脉通道。 同时，用

中药渗透，循经络给药不但起到了足疗养生的作用，而且对老

年人常见病有良好的缓解作用。

经销地址：市人民路报业国贸一楼大厅（老山阳商城北门斜对面）

抢购热线：13839165077 团购热线：15517777651

每天前十名顾客有特惠 另焦作晚报订户可享特殊折扣 市区免费送货

中医砭术———位列六大医术前茅

●

《说文解字》中记载：

“砭石者，以石治病也。 ”砭

术起源于石器时代，是中医

六大医术之首。

●1993

年，相关科研部

门对泗水砭石进行科学检

测， 发现砭石可放出

6~15

微米能量场，有利于人体健

康，砭石的原理被证实。

穿上舒驰足康鞋行走

时，能精确对准足底心、脑、

肝、肾、肠胃、胰脏等

6

大反

射区的多个穴位点持续按

压、反复刺激，让足底的每

个死穴变成活穴，从而打通

全身经络， 消除血脉淤结，

再加上砭石的远红外放射

作用， 能发出

2000

赫兹的

能量脉冲，把穴位按摩的效

果发挥到极致。 舒驰足康鞋

不是一般的普通按摩鞋，长

期穿着不但可以促进气血

循环，增强新陈代谢，而且

对失眠、心脏病、糖尿病、肾

虚、前列腺病、脑血管病等

慢性疾病均有很好的功效。

◎

正宗砭石： 选用山东泗

水之滨的红色砭石。

◎

精准按摩： 可以精确对

准足底个个穴位进行按摩。

◎

迅速见效： 只需

30

分

钟就可以快速疏通经络。

◎

高端品质：真皮制作，一

鞋两用，生活、保健两不误。

功能特点

原价 1196 元/双

第

五

代

舒

驰

足

康

鞋

劲

爆

半

价

体

验

5

9

8

元

/

双

买

2

双赠

1

双

普通鞋的价格

超价值的关爱

在

2013

焦作旅游商品全国创新设计

大赛上，由焦作市金谷轩绞胎瓷艺术有限

公司选送的绞胎雕塑作品“中华龙”和“绞

胎壶艺”， 从来自全国数百件参赛作品中

脱颖而出，分别获得金奖和铜奖。

近年来，焦作市金谷轩绞胎瓷艺术有

限公司本着打造世界一流品牌、再造昔日

瓷都辉煌的创业精神，发掘、研制绞胎瓷

基本文饰

16

种，研发出绞胎仿古瓷、绞胎

与浮雕结合、绞胎与镂雕结合、绞胎与彩

绘结合、绞胎与绞釉结合、绞胎与紫砂结

合、绞胎雕塑、绞胎瓷版画等

8

大类、

100

多个品种。 其作品连续入选九年义务教育

美术教材，与汝瓷、钧瓷、官瓷并列中原名

瓷。 此次获得金奖的“中华龙”曾被英国珍

宝博物馆收藏。

。
。
。
。
。
。
。
。
。
。
。
。
。
。
。
。
。
。
。
。
。
。
。
。

2013

年

8

月

21

日，市领导为焦作市金谷轩绞胎瓷艺

术有限公司董事长柴战柱颁奖

●

当阳峪绞胎瓷———

中华人民共和国地理标志保护产品

●

焦作市金谷轩绞胎瓷艺术有限公司———

唯一获准使用此地理

标志保护产品专用标志的企业

●

金谷轩牌绞胎瓷———

河南省名牌产品

●

当阳峪绞胎瓷制作技艺———

河南省非物质文化遗产

●

焦作市金谷轩绞胎瓷艺术有限公司

董事长柴战柱———

河南省省级非

物质文化遗产项目（当阳峪绞胎

瓷制作技艺）代表性传承人，享受

国务院政府特殊津贴专家

获得金奖

的 绞 胎 瓷 作

品———中华龙

网友称：史上“最便宜” 院方说：这个很正常

市人民医院一毛钱处方药引关注

本报讯 （记者孙阎河） 日前，市人民医

院儿科医生曹小彩在门诊坐诊时，开出了一

毛钱的处方药， 使患儿得到了及时有效救

治。 事后，患儿家长在山阳论坛以《向市人民

医院医生致敬 ，史上 “最便宜 ”的处方诞生

了》为题，发表了一篇配有处方图片的帖子。

没想到，该帖迅速引发网友、市民和媒体的

关注，《焦作晚报》《东方今报》、 焦作网等相

继给予报道。 对此市人民医院表示，因病用

药，一毛钱处方药很正常。

8

月

12

日，网友“太极鼠”在山阳论坛发

表了一篇题为 《向市人民医院医生致敬，史

上“最便宜”的处方诞生了》的帖子，称

8

月

10

日

6

时，他的孩子腹痛难忍，他赶紧带着

孩子到人民医院儿科就诊，那时白班医生没

有上班，一位值夜班的女医生接诊。 她为孩

子进行了非常认真地检查，并开了处方。 到

缴费处， 这名网友准备刷医保卡缴费时，收

费的工作人员说不刷卡，处方上开的药只要

一毛钱。

网友在帖子中称：“当时我就震惊了！ 史

上‘最便宜’的处方药就这样诞生了吗？ ”取

完药后，他让孩子就着自带的温开水吃了一

片药，到家后孩子说肚不疼了。 由于没记清

这位医生的名字，这名网友只好发帖向她致

敬！ 同时，这名网友还上传了处方和收费单

据的照片。

此帖一出，迅速引起网友热议 ，仅仅几

天，该帖浏览量达到

2200

次，

28

名网友相继

跟帖。

网友“兵头将尾”说：“现在这样不开大

处方药的好医生真是不多了，值得患者和家

属尊敬！ ”

网友“其实没什么特别的”说：“正常得

让人不习惯！ 不管咋说，正能量，赞一个！ ”

网友

ningjiali

回帖称：“医德高尚， 医术

精湛！ ”

为了了解事情的原委，记者到市人民医

院，见到了帖子中开一毛钱处方药的儿科医

生曹小彩。

曹小彩说，前几天值班时，确实有一位

家长带着一个八九岁的孩子来看病。 经过问

诊和检查，她发现孩子可能是因夏天饮食不

注意，引起的肠痉挛，并无大碍，就为孩子开

了几片山莨菪碱片。 “我们科室的医生经常

开这类药，不知道这次为什么受到这么多人

的关注。 ”曹小彩说。

之后，记者又来到市人民医院药房。 得知

记者的来意，药房主任马星海笑着说：“这个还

用采访，这样的处方天天都有。 ”说着，他从里

屋找来一摞当天

5

元钱以下处方。 记者数了一

下，大概有二十多张，只见处方上面标注的科

室有儿科、急诊科、泌尿外科、神经内科一区

等，处方背后贴附的收费单据上面的金额也都

不大， 有

0.1

元的、

0.2

元的、

1.31

元的、

3.8

元

的。 “我们药房的工作人员经常遇到患者和家

属来取药时， 对低价处方药感觉诧异的情况。

有的患者说‘我打的过来还花了十元钱，医生

只给我开几毛钱的药，是不是没有给我好好看

啊’！ ”马星海无奈地摇着头说。

对于这段时间，由市人民医院医生开出

一毛钱处方药引发的热议，该院相关负责人

表示，十分感谢市民对市人民医院的关心和

厚爱，市人民医院对医生的要求一贯是“因

病给药”，所有药品也是本着安全、有效、经

济的原则，按照相关部门的规定统一招标采

购，医院没有自己定价的权力。 同时，为了方

便患者用药，减少看病支出，医院要求药房

对维生素

C

等一些常用药采用单剂量分装

的方式， 将整瓶的药核算到每片的价格，患

者用多少，医生开多少。 因此，一毛钱的处方

药在市人民医院很正常。


